



Nombre de alumno: Diana Laura Álvarez Capetillo

Nombre del profesor: Dra. Martha Cecilia Gordillo Domínguez.

Nombre del trabajo: Ensayo Unidad I

Materia: Formulación De Proyectos

Grado: 3º cuatrimestre

Grupo: MAD01SSC1020-A

Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de julio de 2021

BASES E INTRODUCCION A LA FORMULACION Y EVALUACION DE PROYECTOS DE INVERSION

En la implementación de propuestas y proyectos es necesario considerar aspectos esenciales los cuales servirán como herramientas que permitirán indagar a fondo para la obtención de buenos resultados. La evaluación de un proyecto de inversión, cualquiera que este sea, tiene por objeto conocer su rentabilidad económica y social, de tal manera que asegure resolver una necesidad humana en forma eficiente, segura y rentable. Solo así es posible asignar los escasos recursos económicos a la mejor alternativa.

En la actualidad de manera general todos somos consumidores y podemos observar una serie de productos o servicios proporcionados de los cuales ya hemos adquirido y que incluso han sido proporcionados por el mismo hombre. Esto va desde nuestra propia ropa o vestimenta, los alimentos procesados, accesorios telefónicos-tecnológicos, maquinarias, entre otros. Todos estos productos y servicios para llevarlo al mercado antes de su exhibición fueron evaluados desde varios puntos de vista, siempre con el objetivo final de satisfacer una necesidad humana.

Por ello para la introducción de un proyecto es preciso considerar los recursos humanos, materiales y tecnológicos disponibles, los cuales son un factor esencial dentro de su planeación, pues considerar todos los recursos esenciales para su implementación y que de los cuales sean eficaz y eficiente darán una visión para dar continuidad a un proyecto de inversión, por otra parte, si se carece de ciertos materiales podrá generarse una desviación que impida obtener los resultados esperados.

Asimismo, es importante considerar cuatro estudios particulares que deberán realizarse para disponer de toda la información relevante para la evaluación: Estudio técnico, de Mercado, Administrativo, Económico o Financiero. Cuyo objetivo de

cada uno de los estudios es proveer de información para la determinación de la viabilidad financiera de las inversiones. (Antología UDS, 2021, p.10)

Preparar un proyecto es hacer referencia a la construcción de un flujo de costos y aprovechamiento durante la línea de evaluación. Por lo cual el estudio de estos cuatro ámbitos aportara información vital que proporcionara y reforzara para establecer mejores estrategias y poder tener una visión de nuestras propuestas o proyectos.

- **El estudio técnico** tiene como objetivo planear como se tendrá que elaborar aquello que se venderá, en el cual se debe definir de donde se obtendrán los materiales o materia prima, el personal que será necesario para llevar el proyecto. Detallando y cuantificando los costos de inversión, mantenimiento y operación. En este tipo de estudio se verifica si el tipo de tecnología es la más adecuada para llevar a cabo el proyecto.
- **En el estudio de mercado** se analiza y se trata de indagar la respuesta del mercado demanda, oferta y precios ante un producto o servicio con la finalidad de establecer estrategias adecuadas. De lo cual se estima la demanda potencial futura para compararla con la oferta en un horizonte de la evaluación.
- **El estudio administrativo** consiste en poder determinar los componentes institucionales que deba considerar una nueva organización para su establecimiento, así como su planeación estratégica, su estructura organizacional, sus aspectos legales, fiscales, laborales entre otros.

El determinar los aspectos organizativos que deberá considerar una nueva empresa para su establecimiento tales como su planeación estratégica, su estructura organizacional, sus aspectos legales, fiscales, laborales, el establecimiento de las fuentes y métodos de reclutamiento, el proceso de selección y la inducción que se dará a los nuevos empleados necesarios para su habilitación. Cuya finalidad es

realizar un análisis que permita obtener información conveniente para la determinación de los aspectos organizacionales de un proyecto.

- Por otra parte, en el estudio económico o financiero se incluye el monto de los recursos económicos necesarios que implica la realización del proyecto previo a su puesta en marcha, así como la fijación del costo total necesario en su periodo de operación.

De tal forma, la viabilidad de un proyecto depende de la aprobación individual de cada uno de los estudios anteriores, de los cuales se podrá obtener el conjunto de datos que permitirá ver los parámetros de cómo ha de ser, como lo vamos a realizar cuánto va a costar y los beneficios que habrán de obtenerse de la obra que serán sometidos a un análisis y evaluación para fundamentar la decisión de aceptación o rechazo. Todos los proyectos de inversión deberán realizarse con información relativa a los aspectos de mercado técnico, organizacionales, financieros y de evaluación de tal modo que los efectos obtenidos de los análisis y evaluaciones den como resultado una toma de decisiones adecuada para ejecutar o no un proyecto de inversión o bien para darle una nueva perspectiva a su estructura.

La evaluación de un proyecto de inversión tiene como propósito saber o conocer la rentabilidad económica y social a modo que garantice solucionar una necesidad humana en forma, eficaz-eficiente, confiable y rentable. Un aspecto relevante que se debe considerar ante un proyecto son sus tres etapas; análisis de la viabilidad, análisis de la prefactibilidad y factibilidad. En el cual entra en función la disponibilidad de los recursos necesarios para llevar a cabo los objetivos, análisis preliminar de la idea de proyecto a fin de verificar su viabilidad como actividad del proyecto. Se profundizan los estudios de mercado, técnico, legal, administrativo, socioeconómico y financiero.

La evaluación de los proyectos inversión es una herramienta que aportara ventajas las cuales ayudan a reducir y previsualizar posibles pérdidas durante el ejercicio,

todos los datos recabados forman parte importante para una toma de decisiones dándonos alternativas para poder realizar estrategias financieras para obtener la rentabilidad adecuada en el tiempo adecuado o por otra parte atenderse de ejecutar el proyecto.

para concretar Una vez que un proyecto ha sido aprobado de acuerdo con los resultados de su formulación el siguiente paso es la ejecución, para lo cual se requiere una precisa planeación que logre la óptima coordinación de recursos materiales, financieros, tecnológicos y humanos para la puesta en marcha del proyecto. Hoy en día nuestros avances tecnológicos, la globalización, y otros aspecto que infieren en los cambios para el progreso de actualización global contraen desventajas para nuestras propuestas por lo cual, para ejecutar un proyecto es necesario indagar cuales son las necesidades y los recursos necesarios esto a través de las técnicas, herramientas o procesos que proporcionaran la información correcta, de lo contrario una incorrecta implementación causara desventajas una de ella es que al generar un proyecto del cual se dé el inicio y se lance al mercado en el cual sus proceso de investigación carezca de viabilidad o factibilidad se ira en declive. Así pues, una buena ejecución, planeación y organización llevara a el éxito a toda organización.

Referencia

Antología UDS. UNIDAD I (2021). INTRODUCCIÓN. En M. Gordillo (comp.), Maestría en Administración, Materia Formulación de Proyectos (P. 09-20). Universidad del Sureste.